



# SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Lunes, 21 de febrero 2022

### Seguridad y Defensa



**Cristóbal Martínez perdió su pierna, pero salvó a un compañero en el Cenepa- El Comercio**  
Los excombatientes del conflicto del Alto Cenepa, que se desarrolló en 1995, rememoran el 21 de febrero de cada año como una fecha especial para rendir tributo a los soldados ecuatorianos que participaron en la guerra con Perú y que se convirtieron en héroes nacionales. [Ver más](#)



**Navios realmente multipropósito: desde buques de desembarco a OPV-defensa.com**  
Ecuador ultima la incorporación de un Fassmer MPV70 MKII (con versiones aún mayores), dotado del sistema de gestión de combate Orión de ASTINAVE y un mástil integrado con un radar digital completo, desarrollado conjuntamente por Virtualabs y ASTINAVE, 2 embarcaciones interceptoras lanzadas en popa y 1 gran plataforma de vuelo (con capacidad para helicópteros de hasta 11 ton). Complementará al Hualcopo, un gran pesquero chino de 3.000 ton., capturado faenando ilegalmente y reconvertido en 2018. [Ver más](#)



**Proyecto de ley que regula el uso legítimo de la fuerza entra a definirse en textos- El Universo**  
Esta ley regirá para los miembros de la Policía Nacional, de las Fuerzas Armadas y el cuerpo de seguridad y vigilancia penitenciaria, donde el Estado está obligado a brindarles formación, capacitación y entrenamiento; así también tienen derecho a la asistencia médica, a la salud mental y a la atención psicológica. Igualmente, un policía o militar contará con la protección del Estado para el auspicio legal. [Ver más](#)



**El festejo por Bicentenario, con presupuesto de \$ 4,2 millones- Expreso**  
Un festejo que se va materializando en organización y costos. Aunque se lo viene preparando desde mediados del año pasado y por dos diferentes administraciones, recién hoy los habitantes de Quito podrán conocer cuál es la agenda preparada por el Municipio y otras entidades estatales por la conmemoración del Bicentenario de la Batalla de Pichincha, el 24 de mayo próximo. [Ver más](#)



**Luis Albuja: 'Las nuevas generaciones desconocen las gestas históricas como la guerra del Cenepa'- La Hora (Nacional)**  
El Presidente de la Asociación de Combatientes con Discapacidad y Condecorados Héroes del Cenepa habla de la necesidad de retomar materias tales como civismo en escuelas y colegios. Carlos Hurtado tiene 55 años. Cuando se le consulta por la guerra del Cenepa detalla que en 1995 se vivía una gran expectativa y que el lema "ni un paso atrás", del presidente Sixto Durán Ballén, se volvió una frase popular. [Ver más](#)



**Memorias desde la guerra del Cenepa- Expreso**  
Cada 21 de febrero se conmemora el Día del Héroe Nacional. Heridas del conflicto están intactas en el cuerpo y en el alma. El olvido duele a veteranos. Ese punto de la montaña había sido denominado como 2-40. Al frente, bosque espeso, a los pies del cabo segundo, un remedo de trinchera que con las lluvias de la Amazonia se llenaba de agua, y en el cielo, helicópteros que bombardeaban la zona y que se escuchaban tan cerca que casi le reventaban los tímpanos, tan cerca que las detonaciones hacían vibrar la tierra. Era enero del 95 y Patricio González aún tenía entonces las dos piernas completas. [Ver más](#)



**El conmovedor testimonio de una madre que perdió a su hijo en la Guerra del Cenepa: Excombatientes aspiran a que el 21 de febrero sea más trascendente en Ecuador- quenoticias.com**  
El día en que se conmemora al héroe nacional no fue elegido al azar, pues en aquella fecha cayó abatido el teniente Geovanni Calles Lascano. Ese día, un martes, a pesar del acuerdo de Itamaraty en firme apenas cuatro días antes, una patrulla peruana atacó una posición ecuatoriana en la que estaba Calles. [Ver más](#)



**Las Fuerzas Armadas incautaron armamento en más asentamientos de minería ilegal- El Telégrafo**  
Varios campamentos en plena actividad de minería informal y anti técnica, con el empleo de armas, municiones y explosivos, fueron incautados por las Fuerzas Armadas. Esto, en coordinación con personal de la Agencia de Regulación y Control de Recursos Naturales no Renovables. [Ver más](#)

# SÍNTESIS NOTICIOSA



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Lunes, 21 de febrero 2022

	<p><b>Las Fuerzas Armadas encontraron otro asentamiento de minería ilegal- El Telégrafo</b></p> <p>Los operativos contra la minería ilegal en varias zonas del país se mantienen. Esta vez, una patrulla del ejército decomisó material usado en actividades ilícitas en Azuay. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Casi un centenar de excavadoras se incautaron en zona minera de Yutzupino, en Napo- El Universo</b></p> <p>La ministra de Gobierno, Alexandra Vela, indicó que no se retirarán de la zona hasta ver a este lugar libre de minería ilegal. Cerca de 80 excavadoras han sido decomisadas desde que las Fuerzas Armadas entraron a intervenir en Yutzupino, en Napo, luego de denuncias de actividades mineras que estaban devastando la zona. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Convocatoria de Servicio Militar- dialoguemos.ec</b></p> <p>La Dirección de Movilización del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas (DIRMOV) abrió la convocatoria del servicio militar voluntario, para los jóvenes de 18 a 22 años. Los aspirantes al servicio militar voluntario podrán inscribirse en la página <a href="http://www.dirmov.mil.ec">www.dirmov.mil.ec</a> a partir del viernes 25 de febrero de 2022. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Fugados de la cárcel de Cañar fueron recapturados- El Comercio</b></p> <p>Según el SNAI, el día de la fuga de los presos se desplegó los protocolos de búsqueda para la recaptura con la Policía y Fuerzas Armadas. Asimismo, se alertó a puertos y aeropuertos para evitar la salida del país de los dos hombres. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Zaruma espera fondos para seguir con el plan de remediación- Primicias</b></p> <p>El gobernador de El Oro, Fulton Serrano, detalló a PRIMICIAS las acciones realizadas en varios frentes, durante los dos meses de estado de excepción. La reactivación económica de Zaruma sigue adelante, luego del socavón que destruyó cuatro viviendas y perjudicó a 272 personas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #ATENCIÓN. #Napo. Las @FFAAECUADOR ejecutan permanentes operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el ingreso de las comunidades #Yutzupino, #El Ceibo y #SilverioAndy, que han sido afectadas por la minería ilegal en la provincia. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #ATENCIÓN #Orellana. Durante operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en las inmediaciones del sector de Ballesteros decomisó: ♦500 Cartuchos cal. 16. Durante la operación se aprehendió a tres ciudadanos extranjeros. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> En 1945, un grupo de juristas de la Academia de Abogados de Quito instituyó este día con la intención de rendir homenaje a aquellos que cumplen la misión de defender los derechos e intereses de sus semejantes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> #Tena» @FFAAECUADOR continúan operaciones en contra de la minería ilegal en #Yutzupino; a través de la 17 B.S Pastaza en coordinación con @FiscaliaEcuador se decomisaron 13 maquinarias, combustible, bombas de agua y herramientas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Las damas y caballeros del aire saludamos a los profesionales del derecho en el #Ecuador, al conmemorar su día clásico. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@MuseosDefensaEC</b> En este nuevo capítulo de #ReflexionesSobreLaIndependencia te contamos sobre el proceso independentista desde la batalla de Verdoloma hasta Tanizahua. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@Salud_Ec</b> Pct.22 años, de comunidad Curaray con hipertensión materna y puerperal tardío de +- 14 días, fue trasladada por el Equipo de Atención Móvil, con apoyo de @EjercitoECU, mediante transporte sanitario aéreo a @HospitalGPuyo, brindando una atención oportuna e integral. <a href="#">Ver más</a></p>

## Radio y Televisión

Minería ilegal Mención Fuerzas Armadas Teleamazonas 20 feb 2022 [Ver más](#)



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Lunes, 21 de febrero 2022**

	Lucha contra minería ilegal en Azuay. Mención FF.AA. TC 21-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Presidente visita a damnificados por el invierno. TC 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Vicepresidente se reunió con Anthony Fauci. TC 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Bodegas saturadas de droga. Ecuavisa 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Inundaciones por desbordamientos de ríos en Pichincha. TC 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Falsos policías roban latas de atún. TC 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Accidentes viales en Pichincha. TC 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Vehículos caen al abismo. Ecuavisa 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>
	Denuncian conspiración. Ecuavisa 20-feb-2022 <a href="#">Ver más</a>

### Temas coyunturales

	<p><b>A parar amarres vergonzosos- Artículo de Opinión- Por: Miguel Rivadeneira Vallejo- El Comercio</b></p> <p>El país no debe aguantar más tanta burla de la clase política que, salvo excepciones, actúa con doble discurso y doble moral. Lo que pasa en ese putrefacto Consejo de Participación Ciudadana (CPCCS) y en la desprestigiada Asamblea es una vergüenza, en donde solo se sirven del país y no aportan a la solución de los problemas. <a href="#">Ver más</a></p>
--	--

	<p><b>Unes, PSC, Pachakutik: la mala política- Artículo de Opinión- Por: Farith Simon- El Comercio</b></p> <p>La alianza socialcristiana, Unes y una parte de Pachakutik es una representación de la peor forma de hacer política, esa que se limita a cálculos circunstanciales de corto plazo, la que deja de lado la complejidad y diversidad de la sociedad, que pierde horizonte y futuro, que para lograr sus objetivos pueden actuar con un nivel de irresponsabilidad que asusta, sobre todo por las circunstancias que vive el país. Años y años de mala política, pero en la Asamblea Nacional siempre se superan. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Crisis institucional- Artículo de Opinión_ Por: Byron López-Expreso</b></p> <p>Los gobernantes deben enfrentar el problema de la violencia con más dureza, sin fundamentalismos, con la mirada en el futuro del país, que es lo que caracteriza a los verdaderos estadistas. Una vez más, tenemos que ser reiterativos para referimos con angustia a la grave situación que confronta el Ecuador en diferentes aspectos y que, no obstante ello, no hay la coherencia necesaria y elemental ni en los estamentos estatales, ni en las agrupaciones sociales para buscar entendimientos civilizados y democráticos a fin de encontrar las salidas más convenientes para nuestro pueblo. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Nombres, queremos nombres. ¿Quiénes son los deudores de la CFN?- Firma y Análisis- Por: Santiago Basabe- Primicias</b></p> <p>Hace pocos días el gerente general de la Corporación Financiera Nacional (CFN), Eduardo Salgado, ha presentado su renuncia. Se va del cargo no sin antes denunciar que ha detectado malos manejos en el otorgamiento de créditos y, como consecuencia de ello, cartera vencida difícilmente recuperable. <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Lunes, 21 de febrero 2022**

	<p><b>Aberración presidencial-Editorial- La Hora (Nacional)</b> No queda sino esperar que las inoportunas y desafortunadas declaraciones del presidente Guillermo Lasso con respecto al aborto en caso de violación hayan sido producto de un exabrupto. Quizás, por mero afán de complacer al pequeño público presente y creyendo que sus declaraciones no trascenderían, anunció un veto presidencial fiel a su "respeto a la vida desde la concepción". <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Cooperación e hidrógeno verde marcan reunión entre Ecuador y Arabia Saudita- El Comercio</b> Cooperación en seguridad, transferencia de tecnología, conocimiento en agro exportaciones y un posible tratado de libre comercio fueron los temas abordados en la reunión que mantuvo el presidente Guillermo Lasso con el ministro de Estado para Asuntos Exteriores de Arabia Saudita, Adel bin Ahmed Al-Jubeir. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>El mundo post pandemia necesita un enfoque completamente diferente de la diplomacia ecuatoriana- La Hora (Nacional)</b> El país necesita cooperación en su lucha contra la inseguridad y el narcotráfico; además de más transferencia de conocimientos y tecnología, así como la firma de más acuerdos comerciales. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>CPCCS: la lucha contra la corrupción deja dudas- Expreso</b> Se preparan nuevas remociones. El Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), con Hernán Ulloa a la cabeza, sesiona hoy lunes para analizar el trabajo que ha hecho el organismo en la lucha contra la corrupción. Específicamente, se conocerá el informe técnico sobre el cumplimiento de funciones del secretario técnico y de lucha contra la corrupción del CPCCS, Enver Aguirre Macas, cercano al consejero David Rosero. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Miembros de extinta Comisión Anticorrupción demandan al Estado- Primicias</b> Tres de los expertos de la Comisión Internacional Anticorrupción, creada por el expresidente Lenin Moreno, exigen el pago de sus honorarios, de alrededor de USD 100.000 por persona. El 19 de mayo de 2019, el entonces presidente Lenin Moreno creó la Comisión de Expertos Internacionales de Lucha contra la Corrupción en Ecuador (CEICCE) Dos años después, tres de los cinco comisionados demandaron al Estado por no haberles pagado sus honorarios. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Caso Las Torres: Caducidad de la prisión preventiva del excontralor Pablo Celi y otras dos personas toma vigencia en medio de la etapa de juzgamiento- El Universo</b> De instalarse este lunes 21 de febrero la audiencia de juzgamiento por el delito de delincuencia organizada contra once personas, la diligencia en el denominado caso Las Torres deberá darse tomando en cuenta que si hasta abril próximo no existe una sentencia podría caducar la prisión preventiva que pesa sobre el excontralor Pablo Celi, su hermano Esteban y Adolfo Augusto Briones, hermano del fallecido ex secretario de la Presidencia, José Augusto Briones. <a href="#">Ver más</a></p>

**Vacunómetro COVID-19** **Plan de vacunación**

Herramienta del Ministerio de Salud Pública del Ecuador que transparenta información sobre la vacunación COVID-19.



[Ingrese aquí al vacunómetro oficial](#)